





Página:

10

Sección:

A

Fecha:

1.8 AGO 2019



10

PARA ESTE domingo está programada una mini marcha del **Palacio de Bellas Artes** al **Zócalo**, convocada por las redes lopezobradoristas en contra de los "jueces corruptos". y, obviamente, con la consigna de apoyar la idea de darle al **Ejecutivo** también el control del **Poder Judicial**.

Y AUNQUE en realidad podría ser una movilización sin mayor trascendencia, la cosa se pone interesante para preguntar: ¿ante estas demandas sí darán la cara las autoridades? Porque en lo que se refiere a la movilización contra la violencia hacia las mujeres, los morenistas hicieron mutis. Y el problema de fondo ahí sique.

PORQUE, sí, por supuesto, es reprobable el vandalismo, pero detrás de esos hechos violentos que se llevaron los reflectores, está y sigue estando el reclamo de millones de mujeres que exigen vivir sin miedo, sin asedio y sin acoso. Ese es el tema, no hay que olvidarlo.

ENTRE la inconformidad y la revuelta están los diputados locales de Morena contra su coordinador, Ricardo Ruiz. Cuentan que los legisladores Eduardo Santillán y Guadalupe Chavira, ex delegados en Álvaro Obregón y Milpa Alta, ya de plano están hasta pensando en hablar con Claudia Sheinbaum paraformar una nueva bancada en el Congreso de la Ciudad de México.

LA INCONFORMIDAD obedece a que han venido solicitando una reunión de todo el grupo parlamentario para definir prioridades rumbo al próximo periodo, pero no han obtenido la más mínima respuesta. Eso, además de que la coordinadora en las sombras de la bancada, **Valentina Batres**, tiene su grupo de consentidos llamados "Los Intocables".

A VER si no termina rompiéndose la aplanadora morenista en **Allende** y **Donceles**.

ES CURIOSO cómo el gobierno federal hace de su virtud, su perdición. Sin duda es de reconocer que esta administración se ha esforzado por ser austera, pero la falta de planeación, las decisiones por capricho y negar que había cosas que sí funcionaban, está haciendo que la austeridad se convierta en despilfarro. Que los costos del aeropuerto de **Santa Lucía** se estén disparando y se acerquen ya a los de **Texcoco**... jes un disparate! Y lo peor es que no es el único caso.

A LO MEJOR es mera coincidencia, pero los protagonistas de los videoescándalos que golpearon a **Andrés Manuel López Obrador** cuando era jefe del gobierno capitalino están hoy en la cárcel: **Juan Collado, Rosario Robles y Carlos Ahumada**. ¿Será que **Diego Fernández de Cevallos y Federico Döring** deberían de estar preocupados? Es pregunta con ligas.

¡FELIZ DOMINGO!





EXCELSIOR

1 8 AGO 2019

Página:

8

Sección:

Fecha:

U L

La inmaculada percepción

Vianey Esquinca vianey.esquinca@gimm.com.mx

Los chimoltrufios

• Hay que comprenderlos, seguramente tienen miedo de hablar, y que desde la Presidencia les den un jalón de orejas.

El hecho que la comunicación del gobierno federal gire en torno a la figura del presidente Andrés Manuel López Obrador y sea a través de él como se informe y difundan las posturas de toda su administración, tiene varias ventajas como marcar línea, establecer agenda, difundir los mensajes a sus feligreses evitando los filtros mediáticos y garantizando que ninguno de sus colaboradores hable de más.

Pero también tiene graves desventajas. Una de ellas es que sus funcionarios pierden práctica a la hora de comunicar, cada vez que hablan o participan en un evento se ven oxi-

dados, perdidos cuál perritos en Periférico. No tienen pericia para sortear las más elementales preguntas. Claro, hay que comprenderlos, seguramente tienen miedo de hablar, y que desde la Presidencia les den un jalón de orejas, no saben si el Presidente validará sus respuestas o al día siguiente los desmentirá públicamente.

El problema es que esto los lleva a cometer errores y se convierten en chimoltrufios, que como dicen una cosa, dicen otra. Los ejemplos más recientes los protagonizaron el secretario de Hacienda, Arturo Herrera; la titular de Conade, Ana Gabriela Guevara y la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, que, aunque en el estricto sentido no forma parte de su gabinete, parece que vive bajo las alas protectoras de

parece que vive bajo las alas protectoras de **López Obrador**.

Una inoportuna fotografía en la que se veía salir a los exsecretarios de Hacienda —duran-

te los terribles y apestosos gobiernos neoliberales—, José Antonio Meade y José Antonio González Anaya, de Palacio Nacional fue lo que provocó el traspié a Herrera. Después de negar que los había visto y decir que seguramente habían ido a hablar entre ellos, tuvo que reconocer que sí había desayunado con los exfuncionarios. Nadie le dijo al sucesor de Carlos Úrzua que no se debe mentir isobre todo si hay evidencia y testigos! Y aunque trató de restarle importancia a ese encuentro, su mentira provocó sospecha. Pero ¿Qué necesidad? Diría el clásico.

Otra funcionaria que está viendo y no ve es la exmedallista olímpica. En su afán de congraciarse con el Presidente o de tratar de quitar los reflectores sobre las acusaciones de malos manejos que pesan sobre la Conade, se le ocurrió adjudicarse y adjudicarle al Presidente el histórico desempeño de los deportistas mexicanos en los Juegos Panamericanos. ¿López Obrador y el director de comunicación social Jesús Ramírez supieron lo que iba

a decir Ana Gabriela Guevara? parece que no, porque seguramente le hubieran dicho: "No Ana, eso no puedes comunicar, tienes que darle el completo reconocimiento a los deportistas, no se te ocurra entregarle la medalla de oro al Presidente, no lo expongas a que lo acusen de oportunista".

Y quien de plano no ve la suya es la jefa de Gobierno de la CDMX. En cada crisis que ha enfrentado se ha equivocado al comunicar. El último episodio lo protagonizaron Sheinbaum y su secretario de Seguridad Pública, Jesús Orta. Mientras éste





Página:	8	Sección:	Fecha:	18	AGO 2019	
			ana-ana-an-an-a li	the second second second second		

Lo innaculada. 2

ultimo decia que los policías acusados de la violación de una joven continuaban trabajando de manera normal, la jefa de gobierno decía que no. "Claudia, la gente dice que tú y vo estamos locos, ¿qué tú y vo estamos locos Jesús? ¡Figúrate!". En todo este caso ha demostrado poca sensibilidad y eficiencia para controlar la situación. La única habilidad que se le conoce hasta ahora, es la de encontrar un problema en cada solución. La gobernante debe entender que el Presidente no la podrá salvar siempre, tiene que echarle más ganitas.

Por todo eso, lo mejor sería preparar a sus funcionarios y confiar en ellos soltándoles tantito la cuerda. Así poco a poco se podrán ir enganchando en esta, de por sí difícil, función de comunicar.

Nadie le dijo al sucesor de Carlos Úrzua que no se debe mentir ¡sobre todo si hay evidencia y testigos!



@Excelsion

@ArturoHerrera G

Arturo Herrera Gutiérrez

Reconozco el valor de las experiencias pasadas de mis predecesores en la Secretaría de #Hacianda.





EL UNIVERSAL

Página:

12

Sección:

Fecha:

1.8 AGO 2019

Claudia y los policías

Por SARA SEFCHOVICH

12

a jefa de gobierno ha anunciado la suspensión de 6 policías por supuesta violación de una joven. No son los únicos, hay otros cinco en la misma situación por la misma acusación.

La medida es preocupante, porque si bien no sabemos si son o no culpables, pues eso se decidirá cuando se termine la investigación y se les juzgue, mientras eso sucede (y los procedimientos, ya lo sabemos, son largos) no se les puede dejar que anden por allí. Y todo indica que andan por allí, pues aunque un funcionario dice que "están confinados", otros aseguran que siguen "desempeñando sus funciones".

No hay que ser sicólogo para saber que ser policía, haber sentido el poder del uniforme y de la pistola al cinto y andar suelto después de recibir una humillación pública, no puede ser cosa buena. Baste con recordar casos similares para saber del riesgo que eso significa para la víctima, para sus familiares y para toda la sociedad.

Una sociedad, por cierto, en la que hechos de esta naturaleza siguen siendo moneda corriente, con todo y los discursos y compromisos de las autoridades.

Uno de ellos tuvo que ver con tres menores que fueron secuestradas por 15 policías de Tláhuac, quienes las violaron turnultuariamente y las pusieron a lavarles la ropa, prepararles alimentos y atenderlos.

Cuando los detuvieron, la juez sometió a las víctimas a careos con sus agresores, en una larguísima diligencia en la que se permitió la entrada a parientes y amigos de los acusados, quienes las insultaron y amenazaron a ellas y a sus defensores. La cosa llegó tan lejos que los abogados de los policías "interpretaron" lo que ellas decían y terminaron por convertirlas de culpables en víctimarias.

Otro caso fue el de una maestra a la que varios sujetos asaltaron adentro de un taxi que había abordado a la salida de su trabajo y unas horas después arrojaron su cadáver a la vía pública. La historia fue parecida: medio centenar de personas se presentaron en el juzgado para amedrentar a los testigos y hasta hicieron un ritual de santería que duró las mismas ocho horas que el interrogatorio. En un momento, la esposa de uno de los detenidos se acercó con su niño a la barandilla y dijo: "Mira, ese hijo de su puta madre fue el que agarró a tu papá". A lo que el pequeño respondió: "Cuando sea grande lo voy a matar".

Una y otra vez vemos que los delincuentes en este país cuentan con la protección y hasta la bendición de sus parientes y amigos. No importa si son ladrones de combustible, narcotraficantes, violadores o criminales de cualquier tipo, no se considera que hicieron algo malo, sino que se les ve como héroes porque benefician a los suyos, de modo que cuando los detienen se convierten en víctimas.

Habría que encontrar algún método para evitar riesgos mientras se juzga la culpabilidad o la inocencia, y también un método para acortar los largos proceso judiciales, y un método para cambiar las exigencias de los procedimientos, como son los careos ciertas pruebas. ¿Qué prueba pue

de tener alguien que fue violada, que no sea la de haber ido inmediatamente después del hecho a levantar una denuncia y dejarse revisar, lo cual es tan traumático como la violación misma? ¿Qué clase de ley es la que exige el careo de una víctima con sus victimarios, algo tan traumático como la violación misma? Aún recuerdo el caso de una joven en Durango que se suicidó después de que la enfrentaron a sus violadores.

Esto hay que cambiarlo. Y sin embargo, no parece que estén pensando en hacerlo. Hoy mismo, en este caso, la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX ha dicho que "estamos en espera de que la víctima acuda a identificar a sus agresores", lo cual es necesario, pero no a fuerzas tiene que ser con careo.

No se vale que denunciar la violencia implique vivirla de nueva cuenta. Y menos se vale que sigamos viviendo en esta violencia. •

Escritora e investigadora en la -UNAM. sarasef@prodigy.net.mx







Página:

Sección:

Fecha:

1.8 A60 2019

3000

OPINIÓN 💍 👨

TEORÍA PRÁCTICA

ATADOS DE MANOS

JOSÉ MELTON

on el incremento de la violencia y los crímenes de alto impacto han quedado demostradas las incapacidades de los gobernantes para aplicar estrategias que permitan abatir la delincuencia, pero también las medidas electoreras, han llevado a situaciones riesgosas.

Dice el viejo y conocido refrán, una cosa es Juan Domínguez y otra que los policías tengan miedo de aplicar la ley y mucho más, que salgan funcionarios de alto nivel a decir que no van a caer en provocaciones... ¿Cuál es el verdadero mensaje?

No se trata de desestimar ninguna protesta, al contrario, de lo que se trata es de demostrar que no se tiene en las filas de la SSC alguien que pueda tomar la rienda y no solo seguir las indicaciones de la mandataria suprema.

Y es que apenas tenía 35 minutos de haber tomado posesión Claudia Sheimbaun cuando de un plumazo, por no decir que al chingadazo, anunció la desaparición del agrupamiento de granaderos, una policía quizá muy polémica, pero eficaz en la contención de multitudes.

Pero es precisamente eso lo que no

quiere ni la mandataria ni su patrón, pues son esas multitudes las que a base de protesta los llevaron a posicionarse, es decir, no les pueden dar la espalda, aunque patrimonios y demás mobiliario urbano se pierda en el camino.

Insisto, no se desestiman las causas, yo mismo buscaría desollar a quien osara ponerle una mano encima a mi esposa, madre o hijas, pero la violencia extrema no es el camino para luchar contra la violencia.

Lo que si no comparto es la agresión desmedida contra mis compañeros de los medios de comunicación, más allá de l empresa para la que uno trabaje, hay que señalar que las líneas editoriales no las traza el que anda en la calle.

En palabras mas coloquiales, los que salimos todos los días a la calle para llevarles información a ustedes lectores lo hacemos no con la intención de mentir, por el contrario, buscamos siempre llegar a la verdad, pero ahí si, hay intereses malignos de altísimas esferas de gobierno que prefieren difamar a los medios que aceptar sus culpas.

Cada medio ha tenido su episodio vergonzoso, sin duda, tendrán historia negra con los gobiernos, pero nunca hay que olvidar que eso se hace a nivel alto, no los que salen a la calle, esa tropa no merecelos ataques como los ocurridos el viernes,







Página

a

Sección

Fecha:

1 8 AGO 2019

OPINIÓN 🐬

RED DE LOS ESTADOS

LOS DOS MOMENTOS EN LA MARCHA DE MUJERES

n la Ciudad de México la marcha de mujeres contra de la violencia tuvo dos momentos, en una parte fue pacífica y en otra fue subiendo de tono y se convirtió en una violenta operación en contra de Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno, al menos eso nos cuentan en los pasillos del CH.

Nos dicen que no se supo cómo controlar a los grupos de féminas enfurecidas que estaban guiadas por un liderazgo masculino y profesional. El caso es que todo empezó a ser un caos y permea la idea de que se ve la falta de oficio del gobierno de la ciudad para situaciones violentas.

aime Rodríguez Calderón tiene a Nuevo León en un clima de violencia, donde la delincuencia hace de las suyas a diario, la economía del estado está lenta por no decir que parada y ya hay voces del Congreso que le han comenzado a hacer ruido, con la idea de destituirlo, pero a la rechifla generalizada no se ha sumado el PAN que se frota las manos. El Bronco tiene que ende-

rezar el barco, si no quiere que en una de esas, se unan todos los partidos en su contra.

inuhé Robledo, gobernador de Guanajuato, no puede contener a la delincuencia que en esa entidad no respeta a ninguna clase de ciudadano, desde personas humildes hasta familias con infantes que viajan en camionetas, las cuales son despojadas de ellas con lujo de violencia e impunidad, un clásico son los hechos ya comunes en la entidad guanajuatense y sobre todo, en el tramo Celaya-Irapuato.

idalgo, ISEGALMEX parece Oaxaca, pero no por la entidad, sí por el queso, pues han hecho un enredo sindical en esa paraestatal donde los promotores sociales denunciaron la intromisión en asuntos sindicales de René Gavira, director de Finanzas, piden no imponer a uno de los suyos de un plumazo. Buscan una reunión con Ignacio Ovalle, director general; para pedirle que ponga más atención en el actuar de sus servidores públicos, pues ellos son ajenos a tener injerencia en las actividades sindicales.

PD: Nos dicen que esta semana habrá novedades con las investigaciones que en su momento le pidió la ASF a la antigua PGR, mismas que no tuvieron eco. Parece que las siguientes víctimas, perdón, casos, están relacionados con infraestructura.